

### Die Kaze und die Maus.

Eine Kaze hatte Bekanntschaft mit einer Maus gemacht und ihr so viel von der großen Liebe und Freundschaft vorgesagt, die sie zu ihr trüge, daß die Maus endlich einwilligte, mit ihr zusammen in einem Hause zu wohnen und gemeinschaftliche Wirthschaft zu führen. „Aber für den Winter müssen wir Fürsorge tragen, sonst leiden wir Hunger,“ sagte die Kaze. „Du, Mäuschen, kannst dich nicht überall hinwagen und geräthst mir am Ende in eine Falle.“ Der gute Rath ward also befolgt, und ein Töpfchen mit Fett angekauft. Sie wußten aber nicht, wo sie es hinstellen sollten; endlich nach langer Ueberlegung sprach die Kaze: „Ich weiß keinen Ort, wo es besser aufgehoben wäre, als die Kirche; da getraut sich Niemand Etwas wegzunehmen; wir stellen es unter den Altar und rühren es nicht eher an, als bis wir es nöthig haben.“ Das Töpfchen ward also in Sicherheit gebracht; aber es dauerte nicht lange so trug die Kaze Gellüsten darnach und sprach zur Maus: „Was ich dir sagen wollte, Mäuschen, ich bin von meiner Base zu Gevatter gebeten; sie hat ein Söhnchen zur Welt gebracht, weiß mit braunen Flecken, das soll ich über die Taufe halten. Laß mich ausgehen und besorge du das Haus allein.“ „Ja, ja,“ antwortete die Maus, „geh in Gottes Namen, und wenn du was Gutes issest, so denk an mich; von dem süßen rothen Kindbetterwein tränk ich auch gerne ein Tröpfchen.“ Es war aber Alles nicht wahr; die Kaze hatte keine Base und war nicht zu Gevatter gebeten. Sie ging geradesweges nach der Kirche, schlich zu dem Fetttöpfchen, fing an zu lecken und leckte die fette Haut ab. Dann machte sie einen Spazier-